



# 黒小だより

二海郡八雲町黒岩212番地 Tel0137-68-2013 FAX 0137-68-2018  
E-mail : kuroiwa-es@town.yakumo.hokkaido.jp  
Web Page : <http://www2.town.yakumo.hokkaido.jp/~kuroiwa-es/>

学校教育目標  
強い子ども  
考える子ども  
働く子ども  
明るい子ども



八雲町立黒岩小学校長 長内 克磨

平成25年、西暦2013年も残すところあとわずかとなりました。去る12月7日（土）の餅つき大会には、ご多忙の中にもかかわらず、多数お集まりいただき、心より感謝申し上げます。お陰様で、子どもたちの思い出に残る餅つき大会になりました。

さて、「学力の向上を！」とか、「体力の向上を！」などと北海道の子どもたちはいわれていますが、あの東京大学にも悩みはあるのだそうです。しかも、それが「優秀だった」からその悩みでもあるらしいのです。

東京大学大学院教授の上田正仁教授の話を交えながら、紹介したいと思います。

その悩みとは、大学（東大）を出て社会や大学院に進んだ途端、挫折してしまうケースが多くなっているという事です。それは「優秀」だとされる彼らが、入学する前までの評価は「答えが決まっている問題をいかに効率よく早く解けるか」で決まってきたからです。「成績が良いこと＝優秀」という物差しで評価され続けてきたため、学生はそれが人生の成功の物差しであると錯覚してしまったようです。勉強することが悪いのではなく、大学院へ行ったり社会に出たりした時には、「自分で課題を見つけて、自分で考え、解決していく」という事に、基本的な評価のルールが変わるということ認識していなかったからです。上田教授は、高校までは「マニユアル力」、大学では「考える力」、大学院や社会では「自ら考え、創造する力」が求められるといいます。まさに、知識を、知恵として生かす事が求められるのです。

そして、成功を収めるには、「頭の善し悪しが問題ではありません。失敗をしてもへこたれず、何度も粘り強く試行錯誤を繰り返すだけの執念や人間力が問われるのです」といいます。更に、「あきらめない人間力は、学問やビジネスの世界だけでなく人間のすべての営みに通じる想像力の源泉」であるともいいます。また、これは一朝一夕で身に付くことではありません。

まもなく始まろうとする、新しい年。「一年の計は、元旦にあり！」。

大きな目標を持ち、駆け上ってほしいものだと思います。

来年は十二支の干支の7番目、うま年。ラッキーセブン！

子どもたちには、草原を力強く蹴りながら走る若駒のように、力強く伸びていってくれる年になることを願っています。

どうぞ、良いお年をお迎えください。



## 1月の主な行事予定

8日(水)八雲地域席書大会9:30~公民館  
9日(木)小牧交流事前学習会10:00~八小  
10日(金)小牧交流結団式10:30~公民館  
14日(火)小牧交流解団式16:50~公民館  
17日(金)安全点検日  
18日(土)PTA スポーツ交流8:30出発  
20日(月)街頭指導  
21日(火)身体2計測



22日(水)スキー学習①  
23日(木)開校記念日(臨時休業)  
24日(金)移動図書館  
27日(月)児童会活動  
28日(火)スキー学習②  
29日(水)研修日  
31日(金)AET5・6年外国語活動  
漢字検定15:30~山崎小



## 餅つき大会盛大に

12月7日(土)、餅つき大会が行われました。  
あん作りなどの準備を含め、3日間の準備にあたっていただいた皆様には心より感謝申し上げます。この杵と臼でつく餅も、黒岩小学校として最後の餅つきになるのは惜しいような気にさせる程、大勢の方々に集まっていただきました。

ご存じの方も多いと思いますが…

- なぜ餅をつくか…お米が取れたことを、神(先祖)に感謝し、来年も豊作であることを願うため。
- 鏡餅…丸い形は神を表し、そしてその力が宿る餅。それを食べることによって、神の力を授かる。

餅つきには、このような日本古来の風習があります。お正月は日本の伝統行事でもあります。冬休みの機会に是非、語り継いでいってほしいものです。



## 八雲町授業交流会

12月4日(水)、5・6年生の授業公開がありました。  
町内の各学校の授業を各校が公開し、先生方一人一人の授業改善に役立てよう、ということから行われている事業の一環です。

この日は、遠くは関内小学校から、あるいは進学先の八雲中学校からも、多くの先生方が参観に来ていました。



## 閉校記念協賛会からのお知らせ

# お知らせ

黒岩小学校の閉校式は来年2月9日(日)に予定されています。

町内会分の出欠案内は既に全戸配布しましたが、町外の同窓生等へは、会場の関係上、協賛金の募金をいただいた方だけに発送しております。お正月の帰省などで「式・語る会」に参加したいが案内が来ていない、という声を聞かれましたら、遠慮無く事務局：黒岩小学校まで連絡をしてください。

電話での受け付けも、まだ間に合います。

12月20日現在で、式典参加予定者は149名。語る会は114名です。